



## **TRANSFERENCIA A LOS ALUMNOS DEL TRABAJO REALIZADO EN EL INSTITUTO DE INVESTIGACIÓN DE LA EPTH**

### **OBSERVATORIO TURÍSTICO DEL PERÚ DE LA UNIVERSIDAD DE SAN MARTÍN DE PORRES**

El Observatorio Turístico del Perú - OTP, es un instrumento de investigación científica y de orientación profesional en el campo del turismo, que emerge como respuesta a la carencia de información oportuna, eficaz y veraz para la toma de decisiones, y para el desarrollo de investigaciones en el sector. En este sentido, el OTP es un importante recurso para los trabajos que realizan los estudiantes de Pregrado y Posgrado de la Escuela Profesional de Turismo y Hotelería, así como para la elaboración de sus tesis.

Como parte de sus actividades, el OTP evalúa continuamente los planes de acción de políticas sectoriales, promocionales y de inversión en el sector turismo, analizando cuantitativa y cualitativamente el cumplimiento de las metas fijadas por la autoridad competente. Con este fin, se realizan estudios tendientes a evaluar periódicamente las Cuentas Satélites de Turismo en el Perú, a través de la metodología macroeconómica del Valor Agregado, en las principales regiones turísticas del país, incluyendo los siguientes sectores: hoteles, restaurantes, agencias de viaje, museos, sitios arqueológicos, transporte, sitios naturales. Así mismo, se mantiene actualizado el banco de datos Badatur Perú, en donde se encuentran las cifras económicas y estadísticas más precisas del sector turismo en general, así como un inventario de la oferta turística del país.

### **LABOR DOCENTE DE LOS INVESTIGADORES EN LOS CURSOS DE POSGRADO**

Los investigadores que son docentes en los programas de posgrado, hacen uso del espacio de clases para transferir los conocimientos, metodologías y noticias vinculadas a los proyectos que se desarrollan en el Instituto de Investigación. A continuación se señalan dos ejemplos:

- **Curso de Seminario de Tesis 1. Maestrías en Gestión de Empresas Turísticas, y en Gestión Cultural, Patrimonio y Turismo.**  
El trabajo cotidiano en el Instituto de Investigación de la EPTH sirve de insumo para el desarrollo de las sesiones de aprendizaje. Las experiencias recogidas durante el proceso investigativo sirven para ejemplificar y explicar los temas del curso. A nivel metodológico, el trabajo diario de investigación, permite al docente mantenerse actualizado en cuanto a tendencias, conceptos, métodos y formas de abordar las investigaciones, lo que también se transmite al estudiante. Lo mismo ocurre para la selección de materiales para el curso. De igual manera, los avances parciales en la investigación que se desarrolla en el Instituto, suelen ser comentados durante las sesiones de aprendizaje, produciéndose intercambios de ideas que enriquecen a ambas partes.
- **Curso de Teoría del turismo y tiempo libre. Maestría en Gestión Cultural, Patrimonio y Turismo.**  
La labor en el departamento de investigación permite desarrollar un trabajo intelectual y de producción de artículos científicos que contribuye a desarrollar un alto nivel de análisis e interpretación de los problemas del sector turismo y de su desarrollo, el cual es trasladado a los alumnos durante las clases. La revisión de publicaciones e investigaciones académicas, permite obtener una base de datos que sirve como material para el trabajo en clase, como elementos de reflexión y debate, y para transmitir a los estudiantes la necesidad de añadir elementos de formación en inteligencia emocional y valores.